



L'honorable Mélanie Joly, ministre du Patrimoine canadien

Cérémonie d'ouverture

Le 16 mai 2017

Votre Excellence, voilà une allocution difficile à égaler. Votre Excellence, Votre Altesse, merci pour vos grands et touchants mots. Invités spéciaux, mon secrétaire parlementaire Arif Virani, tous les députés présents, mesdames et messieurs, bonjour.

Bonjour, je suis ravie d'être avec vous aujourd'hui pour souligner cette occasion toute spéciale. Nous sommes ici sur le territoire traditionnel des Algonquins. Je tiens à les saluer.

Je tiens d'abord à souligner le travail de Son Altesse qui a permis de fonder, il y a plusieurs années, le Centre mondial du pluralisme en partenariat avec le gouvernement du Canada. Il est particulièrement remarquable d'avoir anticipé, il y a de cela au moins quinze ans, le besoin de promouvoir le respect de la diversité dans la société, lequel est, depuis, devenu un des grands enjeux planétaires

La vision du Centre mondial du pluralisme est un monde où la différence entre les êtres humains est valorisée et où les sociétés diversifiées prospèrent. Le Canada a le plus important pourcentage d'immigrants de première génération de l'OCDE. Vingt pour cent de la population se compose d'immigrants de première génération. Voici la vision du Canada pour notre pays et pour notre monde. Voilà pourquoi notre gouvernement appuie le Centre et ses nombreuses initiatives.

Nous apprécions également les nombreuses autres contributions de Son Altesse au Canada, notamment le Musée Aga Khan à Toronto, que j'ai eu l'occasion de visiter il y a quelques mois. Je souligne également l'important organisme de développement qu'est le Réseau Aga Khan de développement, qui vise à améliorer la vie des communautés désavantagées en Asie et en Afrique.

En tant que ministre responsable du multiculturalisme, je félicite le Centre mondial du pluralisme pour l'ouverture officielle de son nouveau siège social. Je suis reconnaissante pour le magnifique travail de restauration effectué sur cet édifice historique, qui fait partie du patrimoine bâti de la région de la Capitale-Nationale.

Grâce au nouveau programme offert aux visiteurs et grâce aux activités spéciales qui seront présentées ici au cours de la prochaine année, le Centre sera mieux en mesure d'accomplir sa mission.

Le fait que le Centre soit installé ici consolide encore plus la position du Canada comme fervent défenseur des droits de la personne, de l'ouverture et de l'inclusion, et nous sommes fiers d'être un partenaire dans cette réussite.